

Inhalt

Strafrecht als Regelungsinstrument

- Strafrecht als sinnvolles Regelungsinstrument im
Gesundheitswesen? 15
Gunnar Duttge

Bestechung

- Bestechlichkeit und Bestechung im Gesundheitswesen 33
Winfried Bausback

- Zu den neuen §§ 299a, 299b StGB – auch zu ihren Risiken und
Nebenwirkungen 43
Gerhard Dannecker/Thomas Schröder

- Legitimation und Interpretation der §§ 299a, 299b StGB 69
Michael Kubiciel

- Rechtliche Fragen der Korruption im Gesundheitswesen aus Sicht
des ärztlichen Berufsrechts 89
Karsten Scholz

Abrechnungsbetrug

- Aktuelle Fragen des Abrechnungsbetrugs 111
Hans Kudlich

Inhalt

Untreue

- Untreue im Gesundheitswesen 129
Michael Lindemann

- Untreue im Gesundheitswesen – Ein Kommentar 145
Karsten Gaede

- Postskriptum: Die Entscheidung des 4. Strafsenats vom 16. August 2016 153
Elisa Hoven

Fehlallokation bei der Organvergabe

- Ist eine manipulierte Organallokation nur ärgerlich oder auch strafbar? 157
Hildegard Wolff

- Die Strafbarkeit der Fehlallokation bei der Organvergabe 171
Henning Rosenau

Realitäten

- Institutionelle Korruption im Pharmavertrieb 193
Ralf Kölbel/Nico Herold/Saskia Marieke Lubner

- Compliance in der Pharmaindustrie 223
Stefan Gehring

- (Strafrechts-)Prävention im Gesundheitswesen: Ein Beitrag der Pharmaindustrie durch Selbstregulierung 233
Holger Diener

Inhalt

Strafverfolgung

Die neuen §§ 299a, 299b StGB im Lichte globaler Entwicklungen im Bereich Healthcare Compliance	253
<i>Michael Ramb</i>	
Auswirkungen des Gesetzes zur Bekämpfung von Korruption im Gesundheitswesen	269
<i>Michael Tsambikakis</i>	
Diskussionsbericht	275
<i>Cornelia Rink</i>	
Autorenverzeichnis	281